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上周，范志毅在“抖音”平台透露
出自己回崇明的消息，随后的跟进报
道中根宝对范志毅“当网红”表示了担
心。记者当面提到这个问题，范志毅却
明确表示自己会坚持“抖”下去，“外界
这么多年制造过多少次我和师父的
‘矛盾’？其实两个男人间有分歧是很
正常的，这件事昨天我回基地还跟我
师父讨论。徐指导也一直在改变的，我
相信他也是能接受新鲜事物的。”
小范说自己最早答应在网上平台

开设直播账号是因为
2020欧洲杯，当然现
在这一计划可能面临
疫情的影响，但小范
自己早就想明白了：
“作为中国足球的一
分子，我有义务让更
多人了解中国足球的
现状，看看我们在干
什么？中国足球是不
是像他们所想的那样
一无是处。足球是很
难搞的工作，中国足
球成绩差也是事实，
球迷和社会各界对我们失望，消极，也
有各种⋯⋯但我们还在认真搞青训，
还在探索，我们是在失败中建立起希
望，不能光是消极吧？所以我想用这个
平台，展示一些中国足球积极的东西，
这不是靠说，而是靠我们切切实实地
在做！”当然，他也向根宝承诺：“不会
占用太多的时间。”

小范还有一个“私念”，就是利用
这个平台把昔日队员聚拢正在一起：
“光上海这帮队友，现在有在职业俱乐
部的，有一线队有带梯队的，还有幸运
星，到学校做启蒙的，有搞足球产业

的，虽然基本上都还在足球圈，但是很
分散了。我想用这样的平台把他们连
在一起⋯⋯中国足球有什么问题，我
们一起来给球迷做一个正面的解答！
也别在网上截屏这个那个，歪曲我们
的本意。”

范志毅的号召力是毋庸置疑的，
就在他陪着师父吃晚饭的当儿，黎兵
就打电话给他，“推荐一个2008年龄
段的好苗子”，根宝在一边奇怪：“我是
托过他看看有没有好苗子，怎么电话

打给你了？”范志毅得
意地笑：“这有什么奇
怪的，还有更远的
呢！”他打开一段微信
音频，里面传出结结
巴巴的汉语：“我的
‘中国爸爸’还好吗？”
竟然是原申花队功勋
门将高佳从格鲁吉亚
发来的，因为疫情，高
佳所效力的职业俱乐
部都停止训练了，因
此寻求有没有可能重
返上海工作，为此他

联系了一堆昔日队友，“我都搞不懂他
是怎么联系到我的？”
吃晚饭的时候，根宝特地把小范

叫到自己一桌吃“小灶”，此前他只安
排家人和一些行政工作人员同桌，这
也是一天下来他们之间“距离”最近的
一刻。小范一边吃着，一边看着手机视
频和妻子女儿交流片刻，根宝一边招
呼爱徒吃菜，一边谆谆教导：“你也50
岁了，我像你这个年纪带的申花队，希
望这一次是你事业成功的起点。你就
是个做足球教练的，你不合适做生意、
做领导，也不是做‘网红’的⋯⋯”

“再三申明，认真申明！我来这里
跟中国足协一点关系也没有，跟上海
足协也没关系，就是我们师徒之间的
选择，从去年开始，沟通了大概一年了
⋯⋯师父叫我来，我自己也愿意，就这
么简单。其他说法都是误传⋯⋯”小范
的“申明”来自之前外界的错误报道。
上一次来基地参加“正式活动”，

那还是两年前，国家体育总局局长苟
仲文利用参加“进博会”之际，专程来
根宝基地调研，特地点名范志毅参加。
此后范志毅向申花俱乐部辞职时，就
一度传出中国足协要聘请他负责职业
足球联盟工作，但也不了了之。上海足
协改制后，朱广沪担任主席，范志毅出
任副主席，但他一直没有很明确的具
体分工，随着朱广沪的去职，上海足协
这边的工作也暂时搁置。范志毅表示，
等新一届上海足协的组织和具体工作
落实之后他才能真正确认接下来的工
作安排，当然他是不可能整天泡在办公
室内消耗时间的，对他来说，球场永远
是最有吸引力的地方。
“也就是因为这样的原因，我这次

跟师父只签了一份九个月的短约，一切
要看上海足协这边改制以后对我个人
的安排再定。从我内心里一直是离不开
球场的，此前我来基地也是做青训，后
来在申花包括上海足协这边的工作也
一直跟青训有关。现在这里升级为国家
基地了，我过来帮忙也是顺理成章，对
我而言这就是有意义的工作！”
小范从上周开始正式接手工作，一

周不到的时间，他基本上能叫上所有队
员的名字，甚至包括绰号，“看下来还是
很给人信心的，这支队里有几个好的前
锋，那支队里有两个中卫特别好，还有
门将，现在两个主力门将，完全就是当
时顾超、颜骏凌的样子⋯⋯”范志毅把
自己观察下来的“重点对象”写了一份
名单交给根宝，“他当时看了没反应，后
来几次交流渐渐发现，他看好的那几个
和我选出来的基本一样。”
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探访崇明基地 揭秘第三次携手

“那是他喊的地方，我不去那边，这里才是我的位
置！ ”范志毅刻意避开根宝所坐的看台，径直往球场边一
站，雄赳赳气昂昂的“大将军架子”自然就显现出来。

这片球场，他陌生，他熟悉，陌生的是，刚刚升级“国
家级青少年足球精英培训基地”后基地硬件包括他脚下
这片球场都全部返修；熟悉的是，他两次加盟，两次“出
走”，这一次他为何而来，待得住吗？

根宝给范志毅安排的具体职务是
“技术总监”，这可不是虚职，“主要是
负责孩子们的技战术，徐指导提出的
六字方针‘抢逼围，接传转’，我也算是
第一批实践的吧。从球员到带全运队、
带东亚队，我想我的理解还是比较多
的，这一套，事实证明是正确的，需要
我们传下去。”

他将以根宝基地2006年龄段孩
子为主体，重点抓球员的“技术动作”。
“现在中国足球有特点的球员少，小朋
友技术层面的打造有他们的特殊性，
我会重点指导他们的技术运用、细节。
他们成长发育的过程中有不同的需
求，尤其在从未成年到成年转变的关
键过程中，有很多要具体对待的，比如
有些孩子肌肉还没发育好，你硬要他
练一些技术动作可能会把他练废了。
还有在什么岁数你灌输他技战术，他
又能接受多少等。这些作为运动员和
青训教练，我想我能给他们比较准确
的指导和有效的帮助吧。而且通过这
些年青训积累的经验，我可能不仅在
球场上，在球场外我也会注意和他们
交流，有时候效果会很好。这也是为什
么我选择现在来帮忙。徐指导在场边
的作用是不可替代的，但他毕竟上了
年纪，平时事情也不少，球场外的工作
就让我们来做吧。”

在简单的交流中，小范几次谈到
“徐指导对我很尊重”，最具体的表现在
徐根宝这一次不要求小范“常驻”基地，
只要求他“每周来三四次”，“还有谁比
我更了解我师父的心思？他当然希望我
一直留在基地，但是他也在改变，体谅
我们也有家庭和社交，给我最大的空
间。但是我只要有时间就会留在基地
里，我不是说了，在球场外也有很多工
作要我去做。别的不讲，对足球我一直
是认真的！何况在这里还是正式工作，
我拿一份薪资就要负到这个责任。”
这份尊重也是双向的，训练中，范

志毅就把自己定位为“球场边的一
员”，一直和坐在看台中央的“总指挥”
根宝保持着距离，就算是在他具体分
工负责的2006年龄段球队内，他也是
尊崇教练何国忠为主，针对自己看到
的具体问题找队友个别交流。“徐指导
请来可可那个法国团队，我们也会有
分工，我相信我能把自己这一块做好，
和其他教练团队合作好。”这里特别需
要补充的一点是，从可可到后来的高
洪波、蒋炳尧、刘军，他们工作认真、细
致，但是在继承根宝“严厉”这一特点
上，唯有范志毅得其精髓，能动手“敲
打”球员而且被敲打的球员还能心甘
情愿承受的，在根宝基地内除了这师
徒俩就别无他人了。
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“外界这么多年制
造过多少次我和师父
的‘矛盾’？其实两个男
人间有分歧是很正常
的，这件事昨天我回基
地还跟我师父讨论，徐
指导也一直在改变的，

我相信他也是能接受
新鲜事物的。 ”
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